

que se instruyan en otras naciones. Pero de lo que se trata ahora es de desechar lo venido de la Cámara de Diputados y aprobar lo que hemos propuesto, ó sea que se vote en el Presupuesto la partida para el sostenimiento de los guardia marinas en la escuadra de los Estados Unidos.

El señor TOVAR.—Excmo. Señor: Yo creo que lo propuesto por el señor Ferreyros, es aceptable, porque, indudablemente, estos países reciben por gracia á esos alumnos; y cuando el Gobierno ha pedido la supresión de la partida, es tal vez porque no puede conseguir nuevamente que vayan estos alumnos á la armada de los Estados Unidos. Sería necesario saber, y yo pregunto á los señores de la Comisión, si saben si en esa Nación están dispuestos ó no á recibir á esos alumnos, y cuál es la razón por la que el Gobierno ha pedido la supresión de esa partida.

El señor SAMANEZ.—Excmo. Señor: La única razón es la de que estos jóvenes que están estudiando actualmente en los Estados Unidos, han terminado ya sus estudios; pero esa Nación permite de una manera permanente hacer sus estudios á todos los jóvenes que van allá. Así es que por esta razón la Comisión propone que subsista la partida.

—Sin más observaciones se procedió á votar y fué desechado el proyecto, de acuerdo con el dictamen de la Comisión Principal de Presupuesto.

—S. E. invitó á los señores senadores para concurrir el día de mañana á las 2 de la tarde al local de la Cámara de Diputados, con el objeto de asistir á la ceremonia de transmisión del mando supremo; y anunció á los honorables señores Representantes que el Senado celebraría sesión de asuntos particulares el sá-

bado á la hora de Reglamento y levantó la sesión. Eran las 5 y 30 p. m.

Por la Redacción.—

Belisario Sánchez Dávila.

37a. Sesión del sábado 26 de setiembre de 1908

Presidencia del H. Sr. Dr. Ganoza

Abierta la sesión con asistencia de los honorables señores senadores: Alvarez Calderón, Capelo, Carrillo, Ego Aguirre, Fernández, Ferreyros, Irigoyen, León, López, Lorena, Luna, Moscoso Melgar, Peralta, Revedo, Reinoso, Río del, Ríos, Ruiz, Seminario, Salcedo, Tovar, Valencia Pacheco, Vidal, Ward M. A., Ward J. F., Matto y García, secretarios, fué leída y aprobada sin observación el acta de la anterior.

Se dió cuenta y se tramitó los siguientes oficios:

Del señor Ministro de Gobierno, contestando el pedido del honorable señor Larco Herrera, sobre implantación de un hilo más en la línea telegráfica á Trujillo.

Con conocimiento del señor Larco Herrera, al archivo.

Comunicando que ha pedido informe á la autoridad política de Huánuco en el proyecto que anexa á la provincia de Huamalíes el distrito de Chavín.

A sus antecedentes.

Contestando el pedido del honorable señor Coronel Zegarra, sobre la falta de pago de socorros á los enjuiciados del departamento de Piura.

Con conocimiento del honorable señor Coronel Zegarra, al archivo.

Avisando que ha excitado el celo de la Sociedad Geográfica, para que informe en el proyecto de división de la provincia de Pataz.

A sus antecedentes.

Contestando el pedido del honorable señor Luna, sobre los abusos de

que ha sido víctima el diputado suplente don Francisco Luna y Llamas y otros detenidos políticos en el departamento del Cuzco.

Con conocimiento del honorable señor Luna, al archivo.

Del señor Ministro de Justicia, devolviendo, informado, el expediente de doña Adelaida Pacheco viuda de Orihuela sobre premio pecuniario.

A la Comisión que pidió el informe.

En seguida S. E. se dirigió á la Cámara en estos términos:

Honorables señores senadores:

Muy sensible me es tener que poner en conocimiento de la H. Cámara el fallecimiento del honorable senador por el departamento de Ancahs, señor Ricardo Rivera, acaecido en el Barranco en la mañana de ayer. La H. Comisión de Policía, desde que tuvo conocimiento de este fatal suceso, ha dictado las medidas convenientes para que se tributen al extinto los honores correspondientes á su alto cargo. Con tal motivo invito á la H. Cámara á la traslación de los restos que tendrá lugar, conforme al ceremonial publicado en los periódicos, y á la ceremonia religiosa que tendrá lugar el lunes á las 9 y media de la mañana en la iglesia de la Merced; suspendiéndose las labores del Senado hasta el día siguiente de realizados los funerales.

—En seguida S. E. levantó la sesión.

Por la Redacción.—

Manuel M. Salazar.

38a. Sesión del martes 29 de setiembre de 1908

Presidencia del H. Sr. Dr. Ganoza

Abierta la sesión, con asistencia de los HH. señores Senadores: Alvarez Calderón, Arias Pozo, Barrios, Barreda, Bezada, Capelo, Ca-

rrillo, Carmona, Castro Iglesias, Coronel Zegarra, Ego Aguirre, Falconí, Fernández, Ferreiros, Flórez, Irigoyen, Larco Herrera, León, López, Loredo, Lorena, Luna, Moscoso Melgar, Peralta, Prado y Ugarteche, Puente, Revoredo, Reinoso, Río del, Ruiz, Seminario, Sosa, Santa María, Trelles, Tovar, Urteaga, Valencia Pacheco, Vidal, Vidalón, Ward M. A. Ward, J. F., Ríos y García, Secretarios, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se dió cuenta y se trató el siguiente despacho:

OFICIOS

Del señor Presidente del Consejo de Ministros, comunicando á la H. Cámara la formación del nuevo Gabinete.

Con conocimiento de la honorable Cámara, contestándose, al archivo.

Del señor Ministro de Gobierno, avisando recibo del oficio en que se le comunicó el fallecimiento del honorable señor Rivera, Senador por el departamento de Ancahs, y que lo ha trascrito al Ministerio de la Guerra para los fines correspondientes.

Al archivo.

Del mismo, participando que se ha hecho cargo de la cartera de Gobierno y Policía, Correos y Telégrafos.

Con conocimiento de la honorable Cámara al archivo.

Del señor Ministro de Hacienda, informando en el proyecto que aumenta en un 50 por ciento el sueldo de los empleados que tengan más de 30 años de servicios.

A la Comisión que pidió el informe.

Del señor Ministro de la Guerra, devolviendo informada la solicitud del coronel graduado don Luis Llosa, para que se le reinscriba en el Escalafón de disponibilidad.

A la Comisión que pidió el informe.

Del señor Ministro de Fomento, devolviendo, con informe, el proyecto que vota partida para la adquisición é instalación en el hospital de